

Editor y Redactor Jefe,  
ANGEL CORONAS

OFICINAS Y TALLER:  
AVENIDA 3ª  
ABARTADO CORREO N.º 316

# EL TIEMPO

Bibli-  
Oficina de  
teca Naci-

DIARIO DE LA MAÑANA

Condiciones:  
EDICION DIARIA  
EXCEPTO LOS LUNES  
Un mes ..... ₡ 1-00  
Tres meses ..... 3-00  
Seis meses ..... 6-00  
Un año ..... 12-00  
Número suelto... 0-05  
Aviso a conveniencia,  
precios convencionales.

Año I } SOLO 5 céntimos EL NÚMERO LIMÓN, (COSTA RICA) VIERNES 19 DE MAYO DE 1911. SOLO 5 céntimos EL NÚMERO } N.º 146

**The Effervescent Water Co.**  
FABRICA DE AGUAS GASEOSAS  
DEPOSITO UNICO para la venta de los productos de la  
Cervecería  
LA VICTORIA

Hielo  
THE NATIONAL ICE FACTORY  
LIMÓN

**"ANIS INFERNAL"**  
El mejor y el más agradable  
de los licores  
De venta en las principales cantinas  
de Limón y la Lincea

## Cervecería Traube

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y AGUAS GASEOSAS  
Esta Fábrica que dispone de la más completa y moderna maquinaria, recientemente montada, ofrece al público los siguientes productos:  
CERVEZAS: Negra, "Estrella" "Lager Bier", sencilla, blanca y negra.  
REFRESCOS: Cream Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla.  
Especialidad de la casa: KOLA DOBLE y KOLA CHAM.  
Los materiales que consume esta Fábrica son todos frescos y de primera calidad.

DR. Fernando Vázquez

◊ Médico y Cirujano ◊

Con quince años de práctica en el tratamiento de fiebres tropicales.  
Especialista en partos y enfermedades de mujeres y niños.  
Oficina: en el local que ocupa el Dentista Dr. Jiménez Ortiz.

## Gran Fábrica de Café Molido

Se atienden pedidos por grandes que sean. El café que elabora esta Fábrica es de primera calidad. Para pormenores: dirigirse a su propietario.

ANTONIO ESCALANTE  
Calle 1a. y Avenida 6a. — Limón, Costa Rica

## Cervecería "La Victoria"

de Romero y Castro Hnos.  
El sistema de favorecer al público con buen artículo y á un precio al alcance de todos, lo establece desde hoy esta fábrica dando su CERVEZA en botellas para venderla por vasos en los acreditados establecimientos de los señores Rogelio Pardo, Julian Pagan, Andres Borzone, Jose Bartoli, Ramon Gonzalez y Jose Sang.

Pidan sólo cerveza "Victoria"

San José STORE  
SALOMON ESNA. LIMON

Gran surtido de sombreros de paja y de las mejores marcas inglesas.  
Todos los meses se renueva el surtido.

### Aviso

Notifico á mis clientes y al público en general, que me he retirado de la casa Miguel Macaya & Co y me he establecido en la casa antigua de Bertheau, frente al Mercado, donde pondré un surtido de zapatos y ferretería al gusto de todos.

LOUIS DAVIDSON,  
Almacén

## La Mascotta

R. Cañas y Ca. R. E. Smyth y Ca.  
San José Limón

Próximamente se abrirá este establecimiento con un surtido de 1er PRIMER ORDEN.

## "Hotel Jamaica"

Antigua casa Bartoli  
frente á los almacenes de la U. F. G.

Cuartos para familia ..... ₡ 2.00  
Cuartos con tres camas ca. .... ₡ 1.00  
Cuarto general ..... ₡ 0.50

Restaurant, abarrotes y licores del país

Las personas que tengan la bondad de honrarnos con su presencia, encontrarán el calor, el aseo, la limpieza y la confianza que han hecho de esta casa, la primera de Limón. — CAMBIO DE MONEDA — 28 de Abril.

Nicolás Storino, Propietario.

## Cuartos amueblados

frescos y bien ventilados

con servicio, baño, etc.

Se alquilan por mes ó por semanas, con ó sin comida, en el

"Hotel Mangel"

Mayo 3 — Alt.

Fumen Uds. cigarrillos de «La Nacional» los mejores y más baratos.

## Cantina de Mr. Nichols

SAN JOSÉ

Frente á la Estación del Atlántico

Licores extraños y del país.  
Prontitud y aseo en el servicio.

### DE VENTA

Una FINCA de seis hectáreas de CACAÓ á 2 millas de Limón, en PIUTA, á 200 varas del mar.  
Entenderse con E. A. GRANT, potrero del Dr. Castro, ó en esta oficina.

## J. Jorge Fonseca

— Abogado y Notario Público —

Oficina: frente al Juzgado  
Habitación: calle 4ª, casas nuevas del señor Maduro

## SE ALQUILA en «Cieneguita»

como á 500 yardas del puente una casita con todas las comodidades.

irrigarse á MADURO AND SONS.

— Papel en blanco para periódicos, é impreso para envolver, se vende en la Administración de «El Tiempo».

### Aviso

No habiendo tenido lugar por falta de postores el remate anunciado para el día seis del corriente, aviso que se verificará el 20 del corriente á las dos de la tarde. Se rematará su base y por cuenta de quien corresponda, un fardo de frazadas de algodón averiado y con agua de mar. El fardo está marcado así: "C. W." en diamante, N.º 215 en cuadro, y llegó por vapor "5 chis" el día 6 del corriente. Las frazadas podrán verse en la bodega N.º 1 de la Aduana, en cuyo lugar se verificará el remate. — Limón, mayo 12 de 1911. — 10. v.

RICARDO MORA FERNÁNDEZ (Corredor Jurado)

MADERAS de pinotea á ciento treinta colones en cantidades de mil pies superficiales donde Peña Hnos.

— AVENIDA CUARTA —

Especialidad en TABLONCILLO para pisos, TABILLAS para cielos de varias clases para divisiones y forros exteriores. Cada tamaño es separado para facilidad del cliente.

HIERRO PARA TECHO A DIEZ COLONES

## Táller de Mecánica de Turenne Carnier y Hno.

En este bien conocido establecimiento se hacen toda clase de trabajos de mecánica, hojalatería, fontanería y fundición.  
Hay para la venta una caldera completa con su respectivo motor de vapor de 4 caballos de fuerza.  
Una polea con las siguientes dimensiones: diámetro 4 pies; cara 10 pulgadas con su eje respectivo de 2 1/2 pulgadas. Una polea de 28 pulgadas de diámetro 6 de cara y 2 de hoyo.  
Acaban de recibir un hermoso surtido de ornamentación para los conos y cortadas.  
ESPECIALIDAD EN COMBINACIONES DE CAJAS DE HIERRO  
Se vende a medias un puente de hierro de 20 pies de largo por 32 pulgadas ancho y 24 alto.  
Limón

## "The Costa Rica Soda Water Co." Fábrica de Aguas Gaseosas Limón

UNICO DEPOSITO PARA LA VENTA DEL BUDO DE "LA FLORIDA"  
UNICO DEPOSITO PARA LA VENTA DE LOS PRODUCTOS DE LA CERVECERIA TRAUBE.

Venta de leche de "La Florida"  
LA MEJOR LECHE QUE SE CONSUME EN LIMON

Venta de madera de "La Florida"  
GRAN DEPOSITO DE MADERAS DE TODA CLASE.  
En la Costa Rica Soda Water Co.

## Compañía Nacional de Seguros

Capital . . . . . 630,000 colones

Esta Compañía asume riesgos contra incendio en todo el territorio de la República.

### DIRECTORIO

JAIME G. BENNET, Presidente. FEDERICO TINOCO, Vicepresidente  
T. E. ROBERTZ — JAIME CARRANZA — MANUEL ECHEVERRÍA A.  
FABIÁN ESQUIVEL — ALBERTO ORTUÑO — MAURICIO A. ROBLES  
O. F. ROHRMOSER — ANDRÉS VENEGAS

F. WISS, Gerente

AGENTES EN LIMÓN

RICARDO MORA F. FELIPE J. ALVARADO Y COMPAÑIA

## Davidson y Co

\*\*\*\*\*

Antigua casa Bertheau

RECIBIRÁ próximamente un gran surtido de ferretería y zapatos americanos y del país

Leche Condensada  
MONT BLANC  
W. Steinvorth & Hno. LIMON



Unicos Agentes

## Hotel Miramár

(Antes LONDRES)

### GERMÁN HOUSE

Situación única en Limón — Ventilación constante  
Baños de agua dulce y de mar — Sea Water Bath  
COCINAS American Style, Alemana, Francesa y Nacional  
English Spoken — Man Spricht Deutsch  
LICORES FINOS DE LAS PRIMERAS MARCAS  
Esmerado trato y atención especial á las familias

1 abril alt Gohl y Bodensick

## Ferretería

DE

## Miguel Macaya & Co.

SUCURSAL EN LIMÓN

Surtido completo importado directamente de Europa y Estados Unidos.

PRECIOS BAJOS, por mayor y menor

Disponemos de empleados atentos y complacientes para satisfacer á nuestra numerosa clientela.

## ¡ Siguen los incendios!

¿ QUIERE U.D. hacerse de una ó varias propiedades productivas y baratas?  
Dirija á la "Sociedad de Inquilinato" en su ciudad de los homes.  
Pueden venderse las siguientes:

MANZANA	37.	LOTE	6	con una casa,
—	47.	—	6 7.	con dos cas.
—	60.	—	1.	con tres cas.
—	62.	—	6.	con una cas.
—	56.	—	3 y 4.	con tres cas.

O si por el contrario, quiere arrendar las que quiere de sus casas, se las tomará á misma "SOCIEDAD DE INQUILINATO" en arrendamiento. — Limón, may. 1.º e 9.º. 30 v. alt

## Pida usted

el famoso coñac PAVO REAL. Si lo toma una vez, lo hará su bebida favorita. Unico importador en Costa Rica.

Andrés Borzone

EL TIEMPO

Puerto Limón, Costa Rica (G. A.)

La Redacción no responde por los artículos de los colaboradores, reporteros, corresponsales o remitidos.

No se devuelven originales, publíquense ó no.

La Redacción se reserva el derecho de admitir ó rehusar artículos.

Sobre los Bomberos

Sabemos que se ha abierto entre el comercio una suscripción mensual para pagar á unos cuantos bomberos á fin de que hagan el servicio de ronda en la noche.

No nos gusta el procedimiento; en primer lugar, el servicio de ronda debe hacerlo la policía, que reforzada como está, puede muy bien atender á esa necesidad; en segundo, nosotros encontramos muy justo que el comercio y los propietarios contribuyan á sostener el abnegado cuerpo, pero en nuestro sentir, con esa contribución debería crearse un fondo para auxiliar á los bomberos en caso de enfermedad y muy especialmente en casos de accidentes ocurridos en el ejercicio de sus funciones.

Ahora, crear plazas pagadas en el cuerpo, tememos que sea una fuente de demoralización y desde luego quita á los bomberos la aureola del desinterés.

Son famosos desde hace muchos años los dos cuerpos de bomberos que existen en la ciudad de la Habana; el de la Municipalidad y el del Comercio; ambos son de voluntarios y las páginas de su historia están llenas de actos heroicos. Pertener á uno de los dos cuerpos de bomberos en la Habana, es una distinción.

En tiempos de la colonia española el gobierno nombraba un Ingeniero Militar para comandar á los bomberos del Comercio, y esa era la única plaza pagada, porque á los del municipio los comandaba el Ingeniero municipal.

En Valparaiso hay catorce compañías de bomberos, todos voluntarios y sin sueldo; las colonias española, francesa, italiana, americana y alemana, mantienen á sus expensas compañías formadas por compatriotas y adquieren también el material necesario.

Cada compañía tiene su capitán elegido por la colonia y todas se ponen en los siniestros á las órdenes de un Superintendente General de bomberos, elegido en votación nominal por todas las compañías y cuya elección recae generalmente en un Ingeniero.

Este, como todos los demás bomberos, no tiene sueldo alguno.

Entre los bomberos de las distintas compañías existe una noble emulación, al propio tiempo que una gran fraternidad; todo eso desaparecería en el caso de que hubiese bomberos pagados.

La institución de los Bomberos, como la de la «Cruz Roja», es una asociación altruista, casi nos atreveríamos á decir un sacerdocio, y todo sacerdocio se prostituye en cuanto en él se mezcla de una ú otra manera el interés.

No sabemos quién ha tenido la idea de crear plazas retribuidas en el Cuerpo de Bomberos de Limón, pero quien quiera que sea ha tenido una desdichada idea.

A lo sumo, debería haber dos plazas retribuidas en Limón; la de un maquinista y un fogonero, y eso mientras las circunstancias aconsejen mantener encendida la bomba toda la noche.

Dios quiera que los sueldos no sean causa de la desorganización de un Cuerpo que tan brillantemente ha iniciado su historia.

La Corte de Casación

Pendiente de dictamen se encuentra en el Congreso Nacional la acusación por el señor Diputado Licenciado don Aníbal Santos, contra los señores Magistrados que integran la Corte de Casación.

Es este un asunto de trascendencia é interés para la sociedad costarricense. Hasta hoy se da el caso de llevar al ban-

La Nacional
Fabrica de Puros y Cigarrillos de Eloy González Frias
Elabora tabaco hatano y tabaco nacional cultivado en vegas propias.
Productos tan buenos como los habanos y á mitad de precio.
La agencia en Limón entrega el artículo libre de flete.
Venta al detal en todos los buenos establecimientos.

co, de los acusados á los miembros del más alto y conspicuo cuerpo del Poder Judicial.

La opinión pública se encuentra á la expectativa de este espinoso asunto. Da un lado se encuentra el acusador, Licenciado Santos, cuya honradez y carácter son bien conocidos. Del otro se encuentran abogados respetables, hombres encanecidos en el ejercicio de la Magistratura, jueces contra los cuales no se había levantado hasta ahora la más pequeña acusación.

El Congreso Nacional, con muy buen acuerdo, ha nombrado una comisión compuesta de personas á todas luces competentes y responsables, de moralidad bien cimentada para dictaminar sobre la acusación presentada por el señor Diputado Santos. El público espera con impaciencia la emisión de ese dictamen, que se presume será un documento importante y bien fundado.

En todas partes del mundo el Poder Judicial es la institución más respetable y autorizada. Hasta su recinto angosto nunca llegan, sino amortiguadas por el sentimiento puro de la Justicia, las olas turbulentas de la pasión humana.

Un juez incorruptible y recto es el sacerdote más digno de respeto entre los hombres. A ellos entregamos, como la conciencia á los sacerdotes de Cristo, los intereses de nuestra vida, de nuestra propiedad y de nuestra honra.

Por esto, en las sociedades tan granditricas y demeriticas, con tendencia á abolir todas las castas, se conserva la magistratura con sus privilegios y se la llama de respeto y de seguridad para el cumplimiento estricto y libre de su sagrada misión.

El juez, con la mujer de César, debe ser sin mancha. No basta que realmente sea un Magistrado integérrimo, sino que ese convencimiento debe obrar en toda la sociedad respecto á él, para que sus decisiones sean respetadas y tanísimas como expresión para de la justicia.

Entre nosotros la Magistratura ha obrado siempre con libertad entera y ha cumplido sus altas funciones con equidad.

Por lo mismo vemos con satisfacción que el Congreso Nacional proceda serenamente en la discusión de ese asunto, absolviendo, si hay que absolver, castigando si el castigo procede.

(De El Diario.)

Las conferencias Panamericanas

VIII

Pero con ello quedaba en absoluto mermada, ya que no arrebatada, la iniciativa á los Estados allí reunidos. Porque si el deseo de uno de ellos no había podido realizarse, so pretexto de no figurar en el cuestionario ni haber un artículo que permitiese, como en anteriores Conferencias, deliberar sobre temas no previstos, quedaba cerrada la puerta á todos los damnos países para llevar al ámbito de la Conferencia los asuntos que juzgasen vitales. Así, Argentina hubo de prescindir, con gran disgusto suyo, de ofrecer á la consideración de aquel Congreso diplomático la conveniencia de adoptar acuerdos internacionales contra el anarquismo. Y, sobre todo, y esto es lo más significativo, esas Conferencias quedaron desde aquel momento—de seguir ya con tal criterio—convertidas en una reunión de Estados, moralmente congregados á la voz de mando de los Estados Unidos, para hablar de lo que éstos tuviesen á bien disponer.

Pocos días después de inaugurarse la Conferencia, hubo tres países, Chile, Brasil y la Argentina, que pretendieron proponer á la Conferencia votase una proposición en honor de la doctrina de Monroe. Por cierto que los Estados Unidos mostraron su conformidad con la idea, á pesar de no haberse incluido en el cuestionario; pero, no obstante tan valioso apoyo moral, fracasó el intento, pues no hubo unanimidad de pareceres, y además el proyecto estuvo á punto de producir serio disgusto entre los pueblos sudamericanos, y sólo mediante sacrificio, hecho por la República Argentina en aras de la concor-

dia general, retirándose la proposición, se logró que el amenazador nublar se disipara.

Graves consecuencias pueden ser deducidas de un incidente al parecer nimio y sin trascendencia, y hemos de indicárselas, siquiera sea someramente, porque constituyen un detalle de importancia, revelador, en primer lugar, de lo que antes indicamos sobre la falta de unidad en las ideas político-internacionales; falta de cohesión internacional, que tal vez en su día impida la acción defensiva común de las Repúblicas; y, finalmente, como se probaba una vez más que las Conferencias Panamericanas no podían abordar el estudio y discusión de problemas de política internacional.

En efecto; el propósito no era en apariencia otro que votar la solemne adhesión de las Repúblicas, reunidas en Conferencia, á la doctrina de Monroe; pero acaso latía en el fondo del propósito algo más: tal vez se pensaba en definirla, quizás inconscientemente renacía el espíritu de la abortada Conferencia de México, á que anteriormente hicimos referencia, y quizás, inconscientemente también, los Estados Unidos no juzgaron propio el oponerse á un implícito reconocimiento de su jefatura moral, pero tampoco quisieron fomentar demasiado la idea, tal vez para evitar que, con ocasión de discutir la fórmula de adhesión, trataran de interpretar unos principios cuyo alcance se juzgaban únicos dueños de medir.

Va siendo largo este artículo, pero ya quedan pocas palabras por decir; afortunadamente las que restan apuntarán una sanción útil de la Conferencia; ésta propuso la abrogación de los Tratados convenidos sobre las reclamaciones pecuniarias y su sustitución por uno nuevo, en que se fijasen claramente los casos en que una demanda de esta índole podría ocasionar en derecho una reclamación diplomática.

[Continuará]

La situación de Mexico

Los extranjeros residentes en México esperaban ansiosamente noticias de Ciudad Juárez, creyendo que el General Navarro se vería obligado á capitular.

La probable rendición de Juárez, no indicaría más que una victoria pasajera de los Maderistas, y en la capital se creía que aunque la ciudad fuese tomada por los insurrectos, ocurriría lo que en Agua Prieta, que fué recapturada por las fuerzas federales.

Sin embargo, la actividad de los Maderistas en el Norte, y las correrías de los bandidos en toda la República, han creado una situación lamentable en México y todo el mundo lo reconoce así.

Las peticiones de personas irresponsables para que el Presidente Díaz renuncie, están desautorizadas por todos los negociantes que representan grandes intereses, los que creen que sobrevendría un estado de anarquía español, si el General Díaz se retirara del Poder.

En caso de que eso sucediese, todos los extranjeros recurrirían á sus gobiernos en demanda de protección.

Como el Senado de los Estados Unidos se ha pronunciado abiertamente en favor de la no intervención, la creencia general es que la guerra se prolongará en México por tiempo indefinido.

La situación económica es lamentable. Todos los bancos han cerrado sus créditos y es absolutamente imposible encontrar dinero á ningún precio.

La mayoría de los extranjeros está abandonando el país. La «Ward Line» que hace el tráfico de Veracruz á New York, lleva constantemente ocupados sus vapores y los ferrocarriles salen repletos de pasajeros, hasta en las plataformas.

Nosotros creemos que el General Díaz ha incurrido en el mismo error en que incurrió el General Zelaya en Nicaragua. Uno y otro tenían sobra de elementos para ahogar la revolución en su cuna y uno y otro no vieron la importancia que á esas revoluciones daba el apoyo de los americanos, sin el cual no eran posibles revoluciones peligrosas ni en Nicaragua ni en México.

Nosotros esperamos que la situación en México varíe por completo en cuanto se haga cargo de la dirección de la Guerra el General Reyes. El General Díaz está ya sobrado anciano para esas luchas, en que hay que derrochar tesoros de energía y actividad, incompatibles con una vejez avanzada.

Personalmente, la causa del General Díaz no puede interesar más que á México; políticamente, todos los países hispanoamericanos deben desear que el Veterano General triunfe en su empeño, porque su causa, como la del General Zelaya, como antes la de España en Cuba, representa la causa de la autonomía de Hispano América.

Juan Knohr Hijos
LECHE CONDENSADA
EAGLE CROWN

Ni el gobierno del General Zelaya, ni el gobierno del General Díaz, pueden presentarse como modelos de respeto á la Constitución y á las instituciones liberales; pero, tienen en su abono que han sido gobiernos enérgicos ante la amenaza yankee, y por eso nosotros, y con nosotros todos los periódicos que no viven de subvenciones, hemos simpatizado con aquellos gobernantes, no por ellos en sí, sino porque en fuerza de la circunstancia resultaron personificando causas que están muy por encima de las miserias personales, y del transitorio momento que para la historia de un pueblo representa la vida de un gobernante.

CRONICA

Rafael Angel Troyo

Hemos recibido el folleto «Ofrenda y homenaje» á la memoria del malogrado vate costarricense, editado por contribución de amigos, iniciada por Roberto Valladares, Octavio Castro Saborio Joaquín Barrionuevo y A. Esquivel de la Guardia.

Figuran en el libro bellísimas composiciones de Troyo y de eminencias en el mundo de las letras, y sentidas elegías que á su memoria dedican amigos y admiradores.

Agradecemos sinceramente el envío de ese bijou literario, que es al propio tiempo palpable muestra del cariño que á Rafael Angel profesaban los que tuvieron la dicha de tratarle.

Arosemena claudicando

Según leemos en el Colon Telegram, varios prominentes miembros del Partido Liberal Panameño dirigieron una carta al Presidente Arosemena, preguntándole si era cierto que pensaba presentar su candidatura en la próxima elección Presidencial.

El Presidente Arosemena contestó que no había autorizado á nadie para presentar su candidatura, pero que aceptaría la designación para el próximo período, si fuere proclamada y sostenida por una opinión cuya cantidad y calidad le obligase á tomarla en cuenta.

Sin comentarios. Congreso algodonoero

El día 9 del corriente se inauguró en Barcelona el octavo Congreso Internacional del algodón. El Club Atlántida

En la reunión general que tuvo el Club el día 13 se acordó nombrar una Comisión compuesta de los señores Victor M. Ariza, Guillermo Lohmann, Ricardo Mora Fernández, Dr. Fernando Vázquez y A. Tuit, para que en unión de la Directiva de los pasos conducentes á la reinstalación del Club, que no dudamos será un hecho dentro de breves días.

Las Memorias de las Secretarías

Mucho agradeceríamos á los señores Secretarios de Estado se dignaran ordenar se nos envíen las Memorias de sus respectivos departamentos.

Aunque de provincia y muy modesto, EL TIEMPO es un periódico nacional.

«El Pacífico»

Nuestro estimado colega El Pacífico de Puntarenas se queja de no recibir nuestro canje. Sin embargo, se lo enviamos religiosamente.

Procure averiguar, colega, si hay ahí algún aficionado á leer gratis; le enviaremos un número para que deje en paz el canje.

El crimen de ayer

En la casa de Mr. Field, frente á la Plaza de Toros, ocurrió ayer un crimen que impresionó sobre manera al vecindario.

Un jamaicano, William Sartdrige, asesinó á su mujer Adina Sartdrige. El motivo, como casi siempre ocurre en las clases bajas de los jamaicanos, fué la infidelidad conyugal.

Se asegura que fué una hermana de la víctima la que denunció á Sartdrige la infidelidad.

El matador trabajaba como jornalero en la finca de Mr. Morris en Bananito.

En la madrugada Sartdrige salió á las 3, aparentemente para su trabajo; regresó una hora más

tarde; volvió á salir, y poco después entraba de nuevo en su casa. Un vecino, admirado de verlo retornar á esa hora, le preguntó el motivo y contestó que la lluvia lo había vuelto atrás.

El vecino que ocupaba el cuarto inmediato al de Sartdrige oyó la caída de una silla y casi enseñuía los gritos de la víctima que pedía socorro.

Entró en la pieza y encontró á la mujer sentada en la cama, con una herida en el abdomen. Estaba inconsciente y cayó en seguida sobre la cama, muriendo media hora después. El matador había desaparecido y por mas que se buscó en la vecindad no pudo hallársele.

La herida de la occisa es muy pequeña y la hemorragia fué también muy escasa. La occisa tenía tres hijos, el mayor de once años, el menor de dos y medio.

El Dr. Céspedes hizo el examen médico-legal y el juzgado entiende del asunto.

Saludo

En el vapor «Perou» regresó de su excursión á Venezuela nuestro distinguido amigo don Frank Maduro, á quien saludamos cordialmente.

Sucesos locales

Hoy se esperan el «Heredia» de Colón y el «Esparta» de New York. Este último saldrá en la tarde para New Orleans.

Entre los pasajeros llegados en la gasolina «Alba» figura Mr. Sam Lee, Cónsul americano en San José, á quien Costa Rica debe estar agradecida por los buenos servicios que prestó á los damnificados de Cartago.

Llegó ayer de Bluefields la gasolina «Alva» con los siguientes pasajeros: J. Price, S. Lee, L. Davis, T. Watson, J. Robertson, M. Moses, A. S. Lee, Capitán Porter y E. Armesen.

Hoy debe llegar el «Prinz Wilhem» de Jamaica vía Colón.

Entró ayer el «Zent», procedente de Manchester con cuatro pasajeros de cámara.

En el «Heredia» salieron ayer los siguientes pasajeros: Leonardo Argüello, Salvador Cardenal, A. R. St. Croix, Luis Boon y señora, Mariano Tovar, señorita Celsa Ramírez, H. S. Campbell, C. Troyo González, José Villamil, E. H. Tyler, Manuel Leder y 14 terceras.

Comunicado

¡¡ Barajo !!

En el banquete que dió anteanoche la colonia china, Su Excelencia Tam Pui dijo que había estudiado la raza hispano-americana y le encontraba tan parecida á la china que creía podíamos considerarnos pueblos hermanos.

Pojos me dieron de contestar, pero al dirigir la vista al sitio que ocupaba S. E., comprendí la causa de su error. Sin embargo, la frase de S. E. no me dejó dormir tranquilo y no dormí bien en mucho tiempo, si no exclamase con toda la energía de que soy capaz: ¡¡ BARAJO !!

Un invitado

AVISO—

Se necesita un Tenedor de Libros para trabajar algunas horas en el día. No necesita saber inglés.

Dirigirse á la redacción de «El Tiempo».

Certificados redimibles—

Banco Industrial de Santiago de Cuba

Agente para la Provincia de Limón: A. Cenedella

Las cuotas se pagan al cajero Mr. H. S. Marshall. Librería en «Egüida del Curro»

Los suscriptores se servirán mandarme sus respectivas direcciones, nombre de la calle número de la casa donde viven, etc.

Para informes: A. CENEDELLA, Correo 543—Limón.—Mayo 11.—15 v. at

AVISO

En el mes de abril he confiado poder generalísimo á don Ramón González, con quien deberán entenderse todos los que tengan negocios conmigo.

Limón, mayo 10 de 1911.—15 v.

TEODORO ALONSO RODRIGUEZ